



今年を振り返り、来年に希望をもって 校長 木之下 悦朗

生徒の皆さん、いよいよ、令和6（2024）年の終わりが見えてきましたね。先月の学校便りにも書きましたが、来年の目標を作りましたか。大谷選手に負けないくらいの「目標達成シート」まで書けましたか。

中学生は、人生の中で大きく体と心が成長し、学校でいろいろなことを学び、できることが増える時期です。大人に向かって大きく成長する時期です。

そういう意味でも、1年ごとに振り返って締めくくり、心機一転、ゼロから出発するいい時期かもしれません。

さて、12月14日（土）に、持久走大会がありました。かなりの坂道できつかったと思いますが、みんなよく頑張って走り切れました。

試走の時は、途中で歩いてしまった生徒もいましたが、当日は保護者の声援に力づけられて、どこからこのパワーが出てきているのだろうと思う走りをする生徒がたくさんいました。

よく卒業生が来校されるのですが、夏休み中に第3期生がやって来られて、玄関前の体育大会の記録を見て、目を細めて後輩の頑張りを喜んでいました。現在高校に通っている卒業生も、記録の更新が成されているかいないか見るのが楽しみなんですと言っていました。特に卒業生が気にしているのが「校内長距離走大会」の記録でした。それを見て思い出話に花を咲かせていました。そういう意味で、卒業生にとっては大切な行事なのですね。

今年は、生徒全員が、自分の成長を実感した一年だったと思います。学校行事や地域の行事を終えるごとに、自信をつけ、いろいろなことにチャレンジする姿に、私も含め、我々職員は励まされ、仕事に励んだ一年でした。

私の来年の目標は、生徒の全員が、教科の学習はもちろんのこと、大人としての器量を身に着けて「島立ち」が迎えられるように、応援していく年にしていきたいと思えます。

最後に、保護者の皆様、地域の皆様。おかげさまで、今年一年「有終の美」を飾ることができました。私を含め職員が様々な場で大変お世話になりました。私も赴任以来温かく迎えていただき、いろいろな行事でも良くしていただき感謝しております。ありがとうございました。

来年も、共に良い年になりますよう、変わらぬ学校への御支援と御協力をよろしくお願いたします。

良いお年を お迎え下さい



自分でつくるお弁当の日



11月21日（木）は「島立ち」に向けた取組として、「自分でつくるお弁当の日」でした。それぞれが事前に計画を立てたお弁当を作って、持参し昼食を摂りました。

生徒一人一人が趣向を凝らし、それぞれの選んだコースに沿って作りしました。全生徒、当日は早起きし、2・3年生は、昨年度も取り組んでいたこともあり、慣れた様子でそれぞれのコースで作りました。1年生は初めての経験で、試行錯誤しながら一生懸命作ったそうです。

お弁当と言っても、それぞれに個性があります。いろいろと工夫しながら作った様子が伝わり、生徒同士で互いのお弁当を見比べている様子も印象的でした。そして、みんな笑顔で完食していました。また、地域の食材の使用や郷土料理に挑戦する生徒もおり、目的を十分に達成することができました。

お弁当を作ることで、家族への感謝の気持ち、島立ちに向けた自立心を育むことができ、良い機会となりました。保護者の皆様、御協力ありがとうございました。

認知症サポーター養成講座



12月3日（火）に薩摩川内市キャラバンメイトの松山さんをお招きし、「認知症サポーター養成講座」を行いました。薩摩川内市や甑島の高齢化率や認知症についての基本的な知識を学びました。また、私たちが認知症の方を見かけたり、困っていたりする場面に遭遇したときに、どのような対応をしたらいいかを話し合いを通して学びました。

講座を通して、「なにか」特別なことをするのではなく、認知症について正しく理解し、偏見を持たず、認知症の人や家族に対して温かい目で見守ることの必要性を学ぶことができました。

甑島の高齢化は50%以上と進んでおり、島内で高齢の方々を見かけたときは、今回学んだことを生かし、全ての方が暮らしやすい甑島にしていきたいです。

また、12月4日～10日は人権週間でした。期間を通して、さまざまな人権問題や身近な人権について学びました。学んだことを今後の生活に生かし、一人一人の人権や自分を大切にできる人・海星中になれることを期待しています。



校内持久走大会

12月14日（土）に校内持久走大会を実施しました。男子は長浜漁港付近まで行って折り返しの5km、女子は下甑環境センターまで行って折り返しの3.5kmで競い合いました。各自、目標タイムを設定して、保健体育の授業等で練習に励みました。生徒それぞれが限界に挑戦し、達成感の味あえる行事となりました。沿道では、多くの保護者・地域の方々が温かい声援を送ってくださいました。また、安全確保のため御協力をいただきました保護者の皆様方に感謝申し上げます。

～大会記録～

男子の部(5km)

- ①2年 植村 恒星(22分52秒)
 - ②2年 山口 柊斗(23分24秒)
 - ③2年 高山 劉備(24分26秒)
- 躍進賞 前多 圭太(2分55秒短縮)

女子の部(3.5km)

- ①1年 脇 心 陽(15分15秒)
- ②2年 川畑 美桜(16分04秒)
- ③1年 野村 空亜(16分08秒)



自学Day開始！！

12月から毎週水曜日は「自学Day」とし、家庭学習の際に自分で考えた学習をする日を設定しました。本校の生徒は「主体性」に課題があると、アンケート等の結果から分かりました。その課題克服の一つの取組として、毎週水曜日の家庭学習では、各教科からの課題等は出さずに、自分で考えた学習を学習ノートにして提出するようにしました。

この日は、学習時間も自分で設定し、自分の苦手教科に取り組む生徒、その日の授業の復習をする生徒、1ページではなく、数ページする生徒など、取組内容は様々ですが、自分で主体的に学習に取り組む様子がありました。この取組を通して、授業や学習はもちろん、学校行事等にも生徒が自ら主体的に取り組めるようになることを期待しています。



『居場所・絆コーナー』



今月は、12月に図書室内に設置した、「りんごの棚」の紹介です。「りんごの棚」とは、特別なニーズのある子供を対象とし、スウェーデンの図書館でスタートしました。すべての子供に読書の喜びを体験してもらおう場所です。

みなさんぜひ、図書室に行って、手に取ってみてください。今後もたくさんの本を揃える予定です！

月	日	曜	主な行事予定（変更の可能性があります）
1	1	水	元日
	8	水	始業式 薩摩川内いじめのない学校づくりの日 家庭学習強調・生活リズムチェック週間～14日
	10	金	実力テスト(3年生)
	14	火	鹿児島学力・学習状況調査～15日
	22	水	小6・中1授業交流⑤ 入学説明会
	23	木	スクールカウンセラー来校(午前)
	27	月	第5回小中一貫教育合同研修会

